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我省规范
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防尘网
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设置确保高铁安全运行

全面整治六条高铁沿线

﹃
防尘

网
﹄

我省法院集中宣判
10起涉恶案件

本报讯 （记者米彦泽） 为进一步
规 范 “ 防 尘 网 ” 使 用 ， 消 除 “ 防 尘
网”对高铁运行造成的安全隐患，日
前 ， 省 政 府 办 公 厅 印 发 《关 于 规 范

“防尘网”设置确保高铁安全运行的通
知》 提出，对全省境内已开通运营的
京沪、京广、津秦、石太、津霸、石
济客专等 6 条高铁沿线两侧 500 米范
围内使用的“防尘网”进行全面整治。

规范“防尘网”设置使用行为。
合理减少“防尘网”使用量，强化拆
除现场管理，建筑垃圾要及时清运，规
范苫盖；工业物料要尽可能采用入棚、
入仓方式封闭存储；裸露地面要尽可能
采取硬化或绿化措施。规范设置“防尘
网”，采取有效的防风等加固措施，确
保在大风等恶劣天气下“防尘网”不破
损，不发生脱落、飘移、吹飞等现象。

开展高铁沿线“防尘网”专项整
治。明确高铁两侧“防尘网”整治牵头
部门和责任部门，对行政区域内高铁沿
线两侧 500 米范围内“防尘网”使用、
管理等情况进行全面排查，摸清底数，
建立工作台账。全面进行整治，有关
市、县要责成高铁沿线两侧200米范围
内“防尘网”使用单位，对其设置的

“防尘网”进行全面清理。可通过采用
入棚和入仓方式封闭存储、硬化、临时
绿化、喷洒“抑尘剂”等措施替代的，
要全部实施替代，不能替代的须按规定
进行规范设置。对高铁两侧 200 至 500
米范围内的“防尘网”进行全面排查和
安全检查，对不符合设置规范和安全要求的立即采取加固措施，
确保按要求整治到位。

强化“防尘网”使用监督管理。有关市、县要对高铁沿线两
侧 500 米范围内使用“防尘网”情况每月进行一次巡查，确保

“防尘网”状态稳固。

本报讯（记者高珊）5 月 3
日，我省法院依法公开宣判了
10起恶势力犯罪案件。

这 10 起恶势力犯罪案件
分别为：邢台桥西马伊布拉等9
人寻衅滋事、敲诈勒索案，廊坊
大城蔺万通等 5 人寻衅滋事、
故意伤害案，衡水深州翟彦松
等 24 人强迫交易、敲诈勒索、
聚众斗殴案，邯郸武安张考兴
等 5 人故意伤害案，邯郸曲周
张海鹏伙同他人故意伤害案，

廊坊霸州赵建富等 6 人组织卖
淫案，廊坊香河赵秋英等 5 人
强迫交易案，辛集岳龙会等 4
人聚众扰乱社会秩序案，邢台
桥东锁明凯等 14 人敲诈勒索
案，保定李飞等 8 人敲诈勒索、
故意伤害、寻衅滋事上诉案。

据悉，全省各级法院将继
续充分发挥审判职能作用，突
出打击重点，始终保持对各类
黑恶势力违法犯罪的严打高压
态势。

本报讯（记者任学光）从石
家庄市公安局交通管理局获
悉，该市今年将在主城区再施
划 1 万个免费停车位，进一步
缓解停车乱、停车难问题。

截至 2018 年 3 月，石家庄
市机动车保有量已达267万辆，
其中主城区123万辆。据交通智
能卡口统计，中心城区日均交
通出行总量为 140 万辆次，其
中重大节日前夕最高时段达
180 万辆次。然而，中心城区经

过审批的道路停车场只有1094
个，泊位 62121 个，停车缺口较
大。去年以来，交管部门新增各
类公益停车位22996个，在一定
程度上缓解了停车乱、停车难问
题。今年，该市将继续在主城区
科学增设公益停车泊位，年内计
划新增 1 万个。目前，免费停车
位摸底工作已完成并确定了施
划位置，接下来将由辖区交警
大队和各区政府对接，各区政
府负责施划免费停车位。

本报讯（记者高珊）记者从
省检察院获悉，日前，张家口市
政府原党组副书记、张家口市
筹办冬奥会工作领导小组办公
室原副主任李敏（副厅级）涉嫌
受贿罪、贪污罪一案，经省人民
检察院指定管辖，由唐山市人
民检察院向唐山市中级人民法
院提起公诉。

检察机关在审查起诉阶段，
依法告知了被告人李敏享有的
诉讼权利，并依法讯问了被告人

李敏，听取了其辩护人的意见。
唐山市人民检察院起诉书指控：
被告人李敏作为国家工作人员，
利用职务上的便利，为他人谋取
利益，非法收受他人财物，数额
特别巨大；利用本人职权形成的
便利条件，通过其他国家工作人
员职务上的行为，为请托人谋取
不正当利益，收受请托人财物；
利用职务上的便利非法占有国
有财物，数额巨大，应当以受贿
罪、贪污罪追究其刑事责任。

本报讯（记者高珊）记者从
省检察院获悉，日前，河北省保
定市政协原副主席岳文民（副厅
级）涉嫌受贿罪、贪污罪一案，经
河北省人民检察院指定管辖，由
唐山市人民检察院向唐山市中
级人民法院提起公诉。

检 察 机 关 在 审 查 起 诉 阶
段，依法告知了被告人岳文民
享有的诉讼权利，并依法讯问

了被告人岳文民，听取了其辩
护人的意见。唐山市人民检察
院起诉书指控：被告人岳文民
利用职务上的便利，为他人谋
取利益，索取或非法收受他人
财物，数额特别巨大；身为国家
工作人员，利用职务上的便利，
侵吞公共财物，数额巨大，依法
应当以受贿罪、贪污罪追究其
刑事责任。

石家庄年内新增
免费停车位一万个

涉嫌受贿罪、贪污罪

张家口市政府原党组
副书记李敏被提起公诉

涉嫌受贿罪、贪污罪

保定市政协原副主席
岳文民被提起公诉

于 无 声 处 寻 丝 迹
——记“河北青年五四奖章”获得者、永清县公安局刑警大队技术中队副中队长韩颖

本报讯 （记者李艳红） 张家口市
张北县战海乡创新党建工作方法，建
立干部“三下”群众“三上”工作新
机制：让乡村干部走下去，深入基层
一线；让村民代表走上来，通过三种
途径献计献策。该工作方法从 2014 年
开始谋划并实施以来，在实践中取得
了良好效果。

“三下”让干部了解村情
民意，拉近干群感情

“米书记，你给我们说说，这个
‘ 华 大 ’ 究 竟 是 要 咋 个 占 地 法 儿 ？”
“‘华大’到底是个啥公司，村里都
嚷嚷成一锅粥了⋯⋯”

4 月 17 日，战海乡桦皮岭联合党
总支的村民议事会会议室内，水泉洼
村十几位村民代表你一言我一语，与
乡党委书记米继东面对面就一项重要
的农业旅游项目进行交流。

村民代表陈军说，“‘华大’来村
里搞开发，村民们都关注，但是大家
伙儿都拿不准。今天米书记和乡干部
们一起到村里，面对面把这个事儿弄

清楚，也好给乡亲们一个交代。”
乡党委书记率班子成员下村，与

村民代表面对面商讨解决问题，是战
海乡党建工作方法中“三下”的一项
内容。所谓“三下”，即乡村干部下村
入户，全面掌握村情、户情；包片干
部下村，针对“一下”掌握的问题，
切实加以解决；乡领导班子成员集体
下村，针对民情民意中的重点难点问
题进行推进解决。

“以前是有事儿才下去，没事儿不
下去。现在不一样了，有事儿没事儿
都得下去。”战海乡包片干部祁虎林
说，作为乡干部，只有走近老百姓才
能真正了解村情民意，拉近跟群众的
感情。

“三上”让村民代表献计
献策，让政务在阳光下运行

在战海乡有一个特殊的组织——
群众组织联合会，成员在全乡的村民
代表中产生，分为道路建设、民生舆
情等 13 个工作小组。这个群众组织联
合会是“三上”的一个重要载体。战

海乡每年都要召开一次群众组织联合
大会，乡政府在会上将全乡当年谋划
的大政方针进行公开，同时要听取村
民代表针对各个领域的问题提出的
意见。

除 了 常 规 的 每 年 一 次 的 大 会 之
外，联合会的 13 个工作小组还会在乡
政府的主导下不定期召开专项小会。

“比如各村要修路，怎么修，怎么规
划？就由联合会的道路建设小组召开
专项会议进行商讨。”战海乡组织委员
刘国介绍。

此外，在涉及各村的项目工程、
全乡及各村的重大决策时，村民代表
也可以成为乡政府议事会及乡党委扩
大会这两个会议的“座上宾”，即“三
上”中的另“两上”。

“‘三上’拓宽了村民代表参与
乡里政务管理的渠道，也让政务更加
透明、阳光。”米继东说。

新机制让干群凝心聚力谋发展

记者了解到，战海乡因毗邻草原
天路，近些年迎来了许多发展机遇。

到目前为止，已经有 5 家旅游投资公
司进驻战海乡，覆盖全乡 13 个行政
村。如何让这些项目能够顺利落地，
如何理顺村民和投资公司的利益关
系 ？ 这 些 ， 都 是 在 发 展 中 遇 到 的
问题。

对于一些重点项目，乡党委班子
成员深入到基层与村民代表面对面进
行有效沟通交流，深入了解村民的意
愿，使项目得以顺利推进。“一些村子
几十年没有变化，一旦有公司项目进
来，反而因各种利益的纠葛而产生矛
盾。”米继东介绍说，这几年该乡探索
实施“三下”“三上”工作方法，一个
明显的效果就是，虽然不断有新项目
进来，但来自基层的负面情绪和声音
少了很多，实现了进京、赴省零上
访，战海乡党委连续多年获评县级优
秀基层党委。

“去年，战海乡二道坝等三个村外
包 6 万亩荒山荒坡，顺利实现了签约，
没有一个村民提出异议。”米继东告诉
记者，“三下”“三上”让干群、党群间
的沟通畅通了，让干群拧成一股绳儿谋
发展。

张北县战海乡探索党建工作新机制

“三下”“三上”让干群拧成一股绳

记者手记

在青春年华为梦想而奋斗

采取有效的防风等加固
措施，确保在大风等恶
劣天气下“防尘网”不破
损，不发生脱落、飘移、
吹飞等现象

□记者 王敬照

“你好，我是韩颖。”
声音轻柔、举止温婉。4 月 23

日，记者在石家庄见到了刚刚获得
“河北青年五四奖章”荣誉称号的永
清县公安局刑警大队技术中队副中队
长韩颖。

很难想象，这样一位如邻家女孩
般的85后却是终日与犯罪现场和尸体
打交道的女法医。

从警 4 年多来，她参与解剖检验
尸体 200 多具，人体损伤程度鉴定
1800 多人次。怀孕 9 个多月，仍在血
案现场勘查；哺乳期，放弃哺乳幼
儿，在一个案子上坚持 100 天，直到
把犯罪嫌疑人绳之以法⋯⋯

凭着对法医工作的一份热爱、一
份责任，她执着地走在“为死者言，
为生者权”的路上。

弃医从警，只缘于对法医
工作的热爱

“我小时候就喜欢看一些破案类
的电视剧，觉得剧中的法医特别厉
害，凭借一些蛛丝马迹就能将犯罪嫌
疑人锁定。”韩颖告诉记者，有一段
时间，她甚至把港剧 《鉴证实录》 中
的女主角作为自己的偶像，希望长大
后 也 能 成 为 这 样 的 女 法 医 。“ 没 想
到，这个愿望真就实现了。”

2013 年 3 月，河北省公务员四级
联考公告发布，永清县公安局招聘一
名法医。基层法医不好干，为了能招
上人，招考条件规定除法医专业外，
临床医学专业也行，而且男女不限。

当时，就读于河北医科大学临床
医学专业的韩颖正面临毕业。年初，
她已经通过面试被永清县人民医院录
用。可是，当她看到这则招录法医的
信息后，在很短的时间里就决定报名
参加考试。

为了实现儿时的梦想，在一个多
月的时间里，她瘦了将近 5 公斤，拿
出比当年高考还要努力的劲头儿备
考。最终，韩颖以笔试、面试全部排
名第一的成绩被顺利录取。

对于韩颖报考法医，家里人都觉
得她就是试试看——毕竟，当医生工
作体面待遇也好，而法医辛苦不说，
也实在不适合女孩。录取结果出来
后，家里人百般劝说，可韩颖铁了心
要当法医。

同样觉得女孩不适合干法医的，
还有永清县公安局刑警大队副大队
长、技术中队队长刘志军。“法医这
个工作苦累不说，每天跟死尸打交
道，就是男民警也不一定能胜任。我
当时就担心韩颖干不了，白白浪费了
这个法医名额。”刘志军回忆说。

2014 年 1 月 3 日，韩颖到永清县
公安局刑警大队技术中队报到，刘志
军就提前给她打起了“预防针”：“命
案现场可能非常血腥，特别是有些高
腐的尸体，一般人都承受不了。但是
法医没有退路，就要在腐烂尸体中寻
找破案的线索⋯⋯而且做这一行没有
白天黑夜，没有周末假期，有案子，
就得上。”

然而，面对各种劝阻韩颖毫不退
缩：“我就想当法医，我能干好。”

尽管有心理准备，但初为法医的
她，还是经受了不少考验。

2015 年 8 月 15 日，永清县龙虎
庄乡龙泉社区一居民死于家中。当时
正值盛夏，天气炎热，韩颖与其他技
术人员一下车就闻到了刺鼻的臭味
儿。强忍着呕吐进入现场后，一具高
度腐败的尸体斜躺于卧室床上，刚才
还强忍着的呕吐物一下子冲上了嗓子
眼，但她强咽了下去。

第一次面对高腐尸体、第一次到
命案现场、第一次检验被货车碾轧的
男孩儿⋯⋯每个第一次，她都当作一
种考验，每个第一次过后，都让她心
理更强大。

潜心钻研，执着于对案件
真相的追寻

“有现场，马上出发！”4 月 20 日
一上班，韩颖就接到一个任务：县城
一处平房发生盗窃案，要求她去勘验
现场。

保护现场，寻找证据⋯⋯最终，
韩颖在犯罪嫌疑人丢弃的一个手机壳
上提取了 DNA 样本。目前，样本正
在比对中，有待进一步确认。

“ 基 层 警 力 少 ， 我 们 要 一 专 多
能。除尸检外，损伤鉴定、勘查现
场 、 提 取 痕 迹 物 证 等 工 作 也 要 会
做。”虽然韩颖现在说起来很轻松，
可初当法医时，她没有经过相关的业
务培训，一切都要从零开始。

“到岗后，韩颖简直就是‘十万个
为什么’。不管是大案还是小案，只要
有出现场的机会，她都想跟着，走到哪
儿问到哪儿。”刘志军告诉记者，韩颖
一出现场就像“打了鸡血”，别人拦
不住。

2014 年 2 月，一个周六的早上，
韩颖还没起床就接到刘志军的电话：
发现死尸，准备出现场。她赶紧爬起
来，拿了一包饼干就出了门。荒郊野
地没有厕所，韩颖一上午也没敢喝
水，在现场来回跟着查看、记录，虽
然穿着羽绒服，手脚也是冻得冰凉。
中午回到单位就进解剖室解剖，一直
忙到下午5时多。

回到家，韩颖就觉得头昏沉沉
的，一测体温，发烧了。当时，韩颖
已经怀孕 4 个多月，只能先物理降
温。周日在家歇了一天，韩颖觉得好
多了，周一又去上班，结果又烧起来
了 。 这 样 反 复 了 大 概 一 周 ， 才 好
起来。

几天后的一个早上，韩颖一进单
位，发现几位同事正要出门，一看就
是要出现场。刘志军担心她的身体健
康，不想告诉她。韩颖知道后一边向
刘志军保证“身体没问题了”，一边
把包扔到办公室就跟着走了。

2014 年 6 月，某工地发生坠楼
案。当时，韩颖已经怀孕 8 个多月，
身体不便，大家都劝她不要去现场
了，但她坚持随队赶赴工地。在现
场，她挺着大肚子，动作笨拙地半蹲
在地上寻找线索，一干就是好几个
小时。

“我就是想多跟着看看，各类的
案例都见识一下，多学些东西。”出
于这种想法，刚走上工作岗位的韩颖
在怀孕期间随队参与解剖检验尸体 68
具，做伤情鉴定900多例。

慢慢地，同事们都不再小瞧这个
“小姑娘”，称赞她“是块做法医的
料”。

“通过这几年的勤学苦练，韩颖
在业务水平上有了质的飞跃。”刘志
军告诉记者，自己最怕法医这行青黄
不接，所以特别希望有一个喜欢法医
工作的年轻人。“现在看，韩颖是最
好的人选。”

秉持正义，执着于对法医
事业的坚守

“队长常告诫我，法医就是要揭
开 事 实 真 相 ， 不 偏 不 倚 ， 不 枉 不
纵 。” 韩 颖 把 这 一 原 则 牢 牢 刻 在 了
心里。

2015年，韩颖一个儿时伙伴因单
方事故死亡。当时，家属和同学来找
她说情，说死者还有妻子和孩子，希
望不做酒精检测，这样保险就能报，
可给家人留一些生活费。但韩颖当时
就非常坚决地回绝了。

铁面无私的韩颖，在工作中也会
露出柔情的一面。

2016 年 1 月，刚刚上任的永清县
公安局局长蔡大军在一起命案现场见
到了韩颖。“当时，尸体勘查已接近
尾声，技术人员开始收拾勘查器材，
我发现一个穿着勘查服的姑娘蹲在地
上，将女死者凌乱的头发归拢，擦去
其脸上的泥土。她的动作非常轻，对

死者那种朴实、温暖的尊重让我印象
深刻。”蔡大军说。

“当时死者的家属正在赶往现场
的路上，我这样做是为了让家属心里
好受一些。”韩颖说。

身为女性，韩颖每每在这样的案
件中，都会尽力安抚家属的情绪，并
尽其所能帮助他们。

从事法医工作四年多，韩颖说，
她最大的感触是基层法医并不像电视
里 演 的 那 么 帅 。“ 不 分 昼 夜 地 跑 现
场，在解剖台前一站就是五六个小
时，这才是基层法医的日常。”

“经常累得一回家就什么都不想
收拾，躺倒就睡。”韩颖动情地说，
家里乱点她能忍受，就是觉得陪孩子
的时间太少了。为了晚上能随时出现
场，孩子一直跟着老人睡。只有周末
不值班的时候，她才跟孩子在一起。

“有时孩子可怜兮兮地央求说‘妈妈
不要去上班’，让我特别心酸。”

尽管如此，韩颖说，她不会离开
这个岗位。

“我记得一名著名的法医学家曾
经讲过，‘法医就是为死者言，为生
者权’。看到一个个暗藏的犯罪嫌疑
人被我们拨开面纱和伪装，看到受害
人的冤屈得以昭雪，再多的艰辛我都
觉得值。”

□记者 王敬照

“全国特级优秀人民警察”“河
北青年五四奖章”“河北公安青春代
言人”“廊坊市第六届道德模范”“永
清好青年”⋯⋯采访前，记者一直有
个疑问，一个工作仅四年多的女孩
为什么能获得如此多的荣誉？

热爱自己的职业，是她成功的
前提。在大学毕业前夕，韩颖放弃
体面的医院工作，毅然选择清贫、辛
苦的法医，看似是一个突然的决定，
其实是她内心深处那个儿时梦想的
召唤。坚守自己的理想，是韩颖克
服各种困难的动力所在，也让她在

“为死者言，为生者权”的法医之路

上走得愈加坚定执着。
当然，有了梦想，更要为之奋

斗。采访中，韩颖一直说，她不是技
术最好的，更不是资历最深的，在法
医之路上她有很多的东西要学习。
这种脚踏实地、虚心学习的精神，促
使她一直坚持出现在案发现场，即
使在怀孕和哺乳期，她也不放弃学
习的机会。任何人都不可能随随便
便成功，正是凭借这种精神，让她比
同龄人走得更高、更远。

“在最好的年华里，去选择有挑
战的事业，在克服困难的过程中，体
会人生的意义、梦想的价值，加油！”
韩颖在微信朋友圈中自勉的一句
话，值得青年人共勉。

韩颖在实验室进行精斑确证实验。 （永清县公安局供图）


